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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE FURNAS, REALIZADA 

AOS DEZANOVE DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2023. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No décimo nono dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, pelas vinte horas, 

na sede da Junta de Freguesia, sob a presidência da Sra. Anabela Pinto Vicente Silva, 

reuniu em Sessão Ordinária a Assembleia de Freguesia de Furnas, ao abrigo do disposto 

na alínea b) do Art.º 14 da Lei 75/2013 de 12 de setembro, com a seguinte Ordem de 

Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Informação escrita sobre a atividade da Junta de Freguesia de Furnas, referente 

ao 4º trimestre de 2023: 1 de outubro a 31 de dezembro de 2023. ----------------- 

2. Apreciação, discussão e votação do Quadro de Pessoal da Junta de Freguesia 

de Furnas para o ano de 2024. ---------------------------------------------------------------- 

3. Apreciação, discussão e votação dos documentos previsionais para o ano de 

2024. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Proposta de delegação de competências na Junta de Freguesia. -------------------- 

 A reunião foi secretariada por Daniel Fernando Pimentel Bettencourt e Ana Carolina de 

Melo Borges, 1º e 2º secretário da mesa, respetivamente. -------------------------------------- 

Verificando-se haver quórum, conforme se confirma pelo livro de presenças, a Sra. 

Presidente da Assembleia declarou aberta a reunião. --------------------------------------------- 

Compareceram os seguintes membros: --------------------------------------------------------------- 

Pelo Partido Socialista: 

1. Anabela Silva; --------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Daniel Bettencourt; ------------------------------------------------------------------------------- 

3. Ana Carolina Borges; ----------------------------------------------------------------------------- 
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4. Paula Rego; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Dina Moniz. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Pelo Partido Social Democrata: 

1. Carla Mendes; -------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Helena Carvalho; ---------------------------------------------------------------------------------- 

3. Rui Moniz. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pelo executivo da Junta de Freguesia: 

Eduarda Pimenta (Presidente); -------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Costa (Secretário). ----------------------------------------------------------------------------- 

Falta devidamente justicada, Nelson Couto. ---------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------Período antes da ordem do dia-------------------------------------- 

A Presidente da Assembleia deu início à reunião questionando a plateia, se algum dos 

presentes se queria inscrever antes da ordem de trabalhos, sendo que o fizeram os Srs. 

Marcolino Gonçalves e Nuno Fevereiro. -------------------------------------------------------------- 

Foi dada a palavra ao Sr. Marcolino Gonçalves que passou a enunciar uma série de 

questões que no seu entender são de grande pertinência para a freguesia de Furnas, 

nomeadamente em relação à solução que está a ser planeada para o Jardim da Estrela; 

ao motivo pelo qual ainda não houve uma intervenção a sério no miradouro do Lombo 

dos Milhos, visto que o orçamento para tal já foi aprovado mais do que uma vez pela 

Câmara Municipal da Povoação e, visto que foi aprovado e nada se fez, para onde foi o 

valor orçamentado e destinado a esse mesmo investimento; em que situação se 

encontra o projeto de requalificação e melhoria do parque de estacionamento das 

Caldeiras da Lagoa das Furnas; a que se deve a falta de sinalização na Rua do Além 

(Caminho das Queimadas) visto que esta é praticamente inexistente; se o executivo da 

Junta de Freguesia de Furnas tem conhecimento da situação do posto de recolha de leite 

situado junto ao cemitério da freguesia, e se o mesmo vai fechar dentro em breve como 

tem vindo a ser falado pela população; se o executivo da Junta de Freguesia de Furnas 

tem conhecimento do mau estado em que se encontra o estacionamento, o qual é 

património da Junta de Freguesia, na Travessa do Parque de Campismo resultante das 

obras na entrada nascente do Parque Terra Nostra, e se já acordou com os proprietários 

do Parque Terra Nostra o arranjo do mesmo após finalizadas as obras; que reação terá 
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o executivo da Junta de Freguesia de Furnas em relação aos furtos que têm acontecido 

no cemitério da freguesia, sugerindo de seguida a instalação de videovigilância; e por 

último questionando o executivo da Junta de Freguesia se existe alguma pressão a ser 

feita com as autoridades competentes para que se resolva o problema dos buracos nos 

pavimentos das artérias da freguesia, que segundo o mesmo são tapados com terra o 

que obviamente não resolve nada. ---------------------------------------------------------------------

A Presidente de Mesa passou a palavra à Sra. Presidente da Junta que começou por 

esclarecer que em relação ao Jardim da Estrela já foi pedido pela Câmara Municipal da 

Povoação um projeto de requalificação para aquele espaço. ------------------------------------

Foi dada a palavra de novo ao Sr. Marcolino Gonçalves que contesta a resposta da Sra. 

Presidente da Junta dizendo que o aquele espaço não é da Câmara Municipal, e que 

“eles não têm nada a ver com aquilo”. ----------------------------------------------------------------

A Presidente da Mesa passou novamente a palavra à Sra. Presidente da Junta que explica 

que quando a entidade competente que é a Secretaria do Governo Regional nada faz, 

tenta-se que seja a Câmara Municipal a intervir com a anuência da secretaria, e que a 

ideia seria fazer uma praça ampla em calçada de um lado ao outro, acabando com as 

duas ruas paralelas e passagem de veículos. --------------------------------------------------------- 

Em relação ao miradouro do Lombo dos Milhos esclarece a Sra. Presidente da Junta que 

realmente estavam orçamentados 100.000,00€ (cem mil euros) no orçamento da 

autarquia. Como ainda não foi executada, a verba prevista transita para o ano 

económico seguinte. Informou também que, ainda não se conseguiu proceder à 

requalificação do dito miradouro porque a verba advém do Programa Pro-Rural. --------- 

No que toca ao estacionamento das Caldeiras da Lagoa das Furnas esclareceu que a 

verba dotada está inscrita no orçamento da Câmara Municipal da Povoação para o ano 

de 2024, a qual prevê a pavimentação integral do estacionamento. -------------------------- 

Em relação à sinalização deficitária na Rua do Além (Caminho das Queimadas) a Sra. 

Presidente da Junta anuiu e concordou que se poderia pedir mais sinalização para 

aquela via. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No que se refere à situação do posto de recolha de leite informou a Sra. Presidente da 

Junta que, não foi transmitida à Junta de Freguesia de Furnas qualquer comunicação de 

encerramento do referido posto. Tem conhecimento da situação através de conversas 



 
 

4 

informais. Ressalva-se que é uma empresa privada, mas seria de bom senso informar a 

Junta de Freguesia de Furnas. ---------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à situação do parque de estacionamento adjacente à entrada nascente do 

Parque Terra Nostra, a Sra. Presidente da Junta realçou que as obras ainda não 

terminaram e que a seu tempo falar-se-á sobre o assunto com a referida entidade. ----- 

Relativamente à situação do cemitério da freguesia, a Sra. Presidente da Junta informa 

que tomou conhecimento dos furtos relatados através do funcionário adstrito aquele 

espaço, porque não é viável a videovigilância de acordo com a Lei de Proteção de Dados. 

Se a situação continuar, a junta tem a obrigatoriedade de comunicar todos os atos à PSP 

e alterar o horário de encerramento. Tem de existir civismo e respeito do espaço por 

parte das pessoas.  O Sr. Marcolino Gonçalves, tomou de novo a palavra dizendo que a 

videovigilância é a única maneira de identificar as pessoas no caso de haver furtos e 

vandalismo. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa passou a palavra ao Sr. Nuno Fevereiro que pediu para intervir com 

o propósito de propor uma reflexão pessoal por parte das pessoas das Furnas visto que 

tem vindo a constatar salas praticamente vazias nas reuniões de Assembleia de 

Freguesia quando há, segundo o próprio, muita coisa que está mal e as pessoas parecem 

nem se importar. Pede por isso mais civismo e que em 2024 se verifique uma maior 

afluência às assembleias de freguesia, o que traria a partilha de mais ideias e mais 

soluções para os problemas existentes. --------------------------------------------------------------- 

Após o exposto, a Presidente de Mesa, passou à votação da ATA Nº 158 que foi aprovada 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda antes do Período da Ordem do Dia, a Presidente da Mesa passou a palavra à Sra. 

Presidente da Junta que propôs a introdução de um quarto ponto (Proposta de 

Delegação de Competências na Junta de Freguesia), atendendo que a proposta por parte 

da Câmara Municipal da Povoação, chegou a esta junta após o envio de convocatória e 

documentos de apoio aos deputados desta Assembleia de Freguesia. ------------------------ 

Passando à votação deste quarto ponto, foi aprovado por unanimidade. -------------------- 

Concluídos os assuntos antes da ordem do dia, a Presidente da Mesa passou ao primeiro 

ponto da ordem do dia: -----------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Informação escrita sobre a atividade da Junta de Freguesia de Furnas, referente ao 4º 

trimestre de 2023: 1 de outubro a 31 de dezembro de 2023.  ------------------------------ --- 

A Presidente de Mesa deu a palavra à Sra. Presidente de Junta de Freguesia que 

apresentou toda a informação escrita referente à atividade da Junta de Freguesia no 

quarto trimestre de 2023, com especial destaque para a realização do convívio na noite 

de São Martinho nas Caldeiras das Furnas, expansão da iluminação natalícia e obras de 

reparação e conservação no edifício da sede da Junta de Freguesia. -------------------------- 

A Presidente de Mesa dá por concluído o primeiro ponto da ordem do dia passando 

então ao segundo ponto: --------------------------------------------------------------------------------- 

Apreciação, discussão e votação do Quadro de Pessoal da Junta de Freguesia de Furnas 

para o ano de 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente da Mesa passou a palavra à Sra. Presidente da Junta, que deu 

conhecimento da necessidade de contratar mais um recurso humano para o quadro de 

pessoal da Junta de Freguesia de Furnas. ------------------------------------------------------------- 

O Sr. Rui Moniz pediu a palavra para perguntar à Sra. Presidente da Junta se será aberto 

um procedimento concursal e qual será a função do trabalhador em questão. ------------ 

A Presidente da Mesa deu novamente a palavra à Sra. Presidente da Junta, a qual 

informou que se tratará de um assistente operacional polivalente que consiga dar 

resposta a várias necessidades sentidas nesta junta e, que a escolha do mesmo será 

resultante de concurso público como prevê a lei. Esclarece também que o executivo 

tenciona que o processo esteja concluído o mais célere possível, sempre de acordo com 

todos os procedimentos inerentes ao mesmo. Prevemos que, no próximo verão já 

possamos contar com mais esse recurso humano. A Junta de Freguesia tem um 

património vasto para conservar, pelo que justifica a entrada de mais um funcionário, 

contudo foi necessário salvaguardar dotação orçamental para o efeito. --------------------- 

Não havendo mais nenhuma questão sobre o ponto dois o mesmo seguiu para votação, 

tendo sido aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------- 

De seguida a Presidente da Mesa passou ao ponto três. -------------------------------------- 

Apreciação, discussão e votação dos documentos previsionais para o ano de 2024. 

A Presidente de Mesa deu a palavra à Sra. Presidente da Junta que passou a apresentar 

um resumo do orçamento para o ano de 2024, com forte componente no Apoio à 

Natalidade, Prémio por Mérito Escolar e Apoio às Associações, Coletividades e outras 
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Entidades Sem Fins Lucrativos. Continuação da organização dos eventos da 

responsabilidade desta autarquia, nomeadamente, Dia Internacional da Criança, Noite 

da Juventude e Dia São Martinho. ---------------------------------------------------------------------- 

Em relação ao Plano Plurianual de Investimento, até à primeira alteração orçamental 

prevista para o mês de abril 2024, as dotações orçamentais passam pelo investimento 

no Parque de Merendas dos Tambores com escavações para instalação de iluminação e 

de uma cobertura nas pérgolas existentes na entrada deste parque. No Jardim da 

Alameda prevê-se igualmente escavações com vista a dotar o espaço de luminárias. ---- 

A Sra. Carla Mendes pediu a palavra para mostrar reticência em relação ao investimento 

no parque de merendas, deixando no ar a questão “será que vale a pena?”. --------------- 

A Sra. Presidente da Junta pediu novamente a palavra para dizer que compreende a 

questão colocada e informou que são inúmeros os pedidos efetuados à junta por 

residentes, relativamente à cedência do espaço para convívios familiares e festas de 

aniversário, pelo que o investimento será certamente proveitoso para a população das 

Furnas e não só. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais questões sobre o ponto três o mesmo seguiu para votação. Tendo 

sido aprovado com 5 votos a favor por parte dos elementos do PS e 3 votos contra por 

parte dos elementos do PSD. ----------------------------------------------------------------------------- 

De seguida a Presidente da Mesa passou ao ponto quatro. --------------------------------------

Proposta de Delegação de Competências na Junta de Freguesia. -------------------------- 

A Presidente de Mesa deu a palavra à Sra. Presidente da Junta que apresentou o ponto 

adicionado à reunião, que consiste na Delegação de Competências na Junta de 

Freguesia, para que através do programa ocupacional Prosa Qualifica, a Junta de 

Freguesia de Furnas possa contar com mais três colaboradores. -------------------------------

Terminada a explicação e não havendo nenhuma questão sobre o ponto quatro o 

mesmo seguiu para votação, tendo sido aprovado por unanimidade. ------------------------

A Sra. Carla Mendes pediu a palavra para partilhar um desejo para o ano novo, que seria 

o de tentar fomentar mais a partilha de ideias e informações entre todos os membros 

que compõem a Assembleia de Freguesia de Furnas, independentemente das cores 

partidárias, e que assim certamente muitas coisas se poderiam resolver mais facilmente, 

tendo a Sra. Presidente da Junta pedido a palavra para dizer que todos os deputados 

podem apresentar proposta a esta assembleia. ----------------------------------------------------- 
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A Sra. Presidente da Assembleia de Freguesia de Furnas desejou a todos umas festas 

felizes e votos de um Feliz Ano de 2024. -------------------------------------------------------------

A Sra. Presidente da Junta pediu a palavra para desejar, igualmente, a todos os presentes 

umas boas festas com votos de que o próximo ano seja melhor do que o que está a 

terminar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não havendo mais assuntos a tratar foi, pela Sra. Presidente da Assembleia de Freguesia 

de Furnas, encerrada a reunião de Assembleia de Freguesia, pelas vinte e uma horas e 

trinta minutos, da qual se lavrou a ata, que depois de lida e aprovada foi assinada por 

todos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

A Presidente da Mesa da Assembleia 

________________________________________________ 

 

1º Secretário 

________________________________________________ 

2º Secretário 

________________________________________________ 


